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2月21日，电视剧《老中医》将
在央视一套首播，该剧聚焦中医文
化，剧中陈宝国、冯远征出演名医，
前者是中医传人，后者是西医代表。
这也是两人继《老农民》和《钢铁年
代》之后的第三次同台飙戏。

《老中医》讲述了江苏常州孟河
医派传人翁泉海闯荡上海滩的故事，
时间跨越从1925年到1945年。电视
剧希望用一种浅显易懂的方式，为中
医行业正本清源，促使人们用科学态
度正确看待中医。

据悉，《老中医》 涉及 60 余药
方，全部出自中医典籍，有史可查。
创作团队不仅全程有专业中医院的院
长坐镇顾问团，还去往常州拜访了孟
河医派传人。 据新华网

《老中医》央视将播
陈宝国冯远征同台飙戏

因为要拆身上钢板的缘故，张云
雷在新一期《欢乐喜剧人》录制时表示
将会退赛，无缘接下来喜剧人之旅。

两年前的8月份，张云雷在南京
的最后一场演出后，在南站二楼送客
平台意外坠落。后来经过治疗他终于
重返舞台，并逐步成为德云社当红的
演员。不过因为当初的伤太重了，他
身上各处至今仍打着钢板。在一次采
访中，他还表示将利用拆钢板的时间
好好规划一下，和团队好好沟通一
下，“现在有很多领域都有涉足的机
会，但是也希望慎重选择一下吧，毕
竟还是会有一些喜欢我的人在期待
着。”他说。 据中新网

张云雷
退出《欢乐喜剧人》

近日，北京卫视出品的全国首档
原创音乐服务类节目《声音的抉择》
播出。张天作为金曲试唱人，在节目
中演绎了两首中文歌曲《下一步》和

《走钢索的人》，获得与偶像合作的机
会，成为李泉的声音合伙人。

张天作为 1994 年出生的创作型
歌手，因《歌手》舞台而为大家所熟
知，出道以来便话题不断。本次节目
中，张天演唱了即将发行的全新中文
单曲《下一步》，标志性的高马尾和
迷幻慵懒的砂糖嗓音，极强的节奏律
动，获得不少好评。最终张天用自己
的歌声征服了现场观众和本期的声音
委托人李泉老师，获得了与其合作的
机会，成为李泉老师的声音合作人。

据中新网

张天亮相《声音的抉择》
成李泉音乐合作伙伴

谈科幻小说《三体》
卡梅隆：最想看《三体》电影，

建议拍六部才有深度

对话一开始，卡梅隆就对刘慈欣
说，自己已经看完了 《三体》 这本书，
1800多页都在说超光速移动，在科学上
要实现这一点的话，需要我们无穷尽的
时间和精力。“但它不是魔术，你是真
的遵循科学的规律去编写这样的故事，
是触手可及的。”他还笑说，“如果你突
然发现《三体》在美国的销量猛增，别
惊讶，那是因为我向大家推荐了它。”

刘慈欣提问卡梅隆时说：“春节期
间中国有两部成本很高的科幻电影上
映，且获得巨大成功，这可能是中国科
幻电影的良好开端。如果中国科幻片继
续发展下去，你想看到怎样的科幻片？”

卡梅隆一脸真诚地说，《三体》 电
影版是他最期待的中国科幻电影。刘慈
欣听闻有些挠头：“呃……对我们来
说，我倒是希望先拍一些比较容易的，
至少是视觉上、故事上比较容易一些
的。《三体》 拍成电影嘛，以我们目前
的经验来说，有一定困难。”

聊了一会后，卡梅隆又殷切地把话
题绕回来说：“ 《三体》 这种书拍电影
的话，首先在量上它应该拍成六部，不
然的话就会打水漂，没有深度。”

谈中国科幻片类型
刘慈欣：刚起步，但不应被某

种受欢迎类型框住

这次春节 《流浪地球》《疯狂的外
星人》的上映，也让不少人开始讨论国
产科幻片的类型，刘慈欣表示，这次中
国电影已经找到了部分答案，我们可以
发展多种风格的科幻片，比如传统的硬
科幻，大众化科幻等，现在都还刚刚开
始，不要被某种受欢迎的类型框住。

对此，卡梅隆对刘慈欣说：“我觉
得科幻片有很多不同类型，从荒无人烟
的逃亡，到非常黑暗的世界。你的书大
篇幅说到社会如何进化、技术如何突
破、宇宙如何运转，当然其中也有黑
暗、自然、人性的部分，以及自然和人
的对抗。我更想看到乐观的东西，什么
样的构架可以带给我们乐观的心态？我
们最终要解决的是心中的恶魔。我个人
是乐观主义者，但我想在电影中看到乐
观的人物、乐观的故事。你的作品有新
的高度，我想看到你的作品被搬上大银
幕。有导演要去拍就让他们去拍，要给

他们机会，让他们发挥想象。”

谈科幻编剧紧缺
刘慈欣：不会做编剧，已在写

新科幻小说了

在谈及“科幻电影与科幻文学之间
的良性关系”时，刘慈欣列数了几部外
国科幻片，如《火星救援》《降临》《湮
灭》 等，都是根据书做的改编，他认
为，中国的科幻电影，原创编剧更好一
些，但国内目前急缺科幻编剧，需要时
间去鼓励他们的成长。

刘慈欣还透露，他已经在写新的科
幻小说了，是与以前的题材不太一样的
科幻作品，“我还在尽最大努力不想着
去把它变成电影，写的时候很容易产生
这种恶魔式念头，我在试着摆脱它，不
然会给写作带来限制。”对此主持人笑
着表示，国内的科幻片编剧们可以松口
气了，不用担心刘慈欣抢饭碗了。

卡梅隆也非常赞同刘慈欣的观点，
他表示，如果要探索人性或者人类的未
来文明，不要从商业化角度出发，要更
纯粹一点。

谈科幻与科学的关系
刘慈欣：科学是我的故事矿

藏，你疯狂不过科学

《流浪地球》 的上映也引起很多观
众激烈讨论其中的故事情节是否符合科
学原理。当天的对谈中刘慈欣和卡梅隆
也聊到了这个绕不开的话题。

刘慈欣说，他一直走的是很实用的
路线，把科学当作他的故事矿藏，尊重
科学并从中提取资源，“我认为科幻小
说和电影必须遵从科学，如果违反科
学，你是写不出来故事的。我最疯狂的
想象就是从前沿科学中找到的，其他地
方找不到的。”

同时他也认为，科幻电影是大时代
造就的产物，中国正在加速现代化进
程，所以我们才会拥有强烈的未来感，
这些都是科幻电影产生的条件。他表
示，目前中国与美国有着巨大差距，中
国还没有完整的工业体系，不过这些困
难都会被克服。

谈人工智能
卡梅隆：对技术又爱又恨，它

总是充满诱惑

刘慈欣还问卡梅隆，为什么会对外
星人或者半人半机械感兴趣呢？谈这个

话题前，要先普及一下《阿丽塔》的故
事，刚巧记者当天上午在北京提前观看
了这部影片。

《阿丽塔》 发生在未来的 26 世纪，
人类与“机械改造人”共存，弱肉强食
是钢铁城唯一的生存法则。依德是钢铁
城著名的改造人医生，他在垃圾场发现
了一个半机械少女残躯，依德医生将其
拯救后为她取名“阿丽塔”。阿丽塔虽
然重获生命却失去了记忆，在依德医生
与好友雨果的帮助下，她逐步适应生
活。一次危难中她发现自己有着惊人的
战斗天赋。一次次猎杀激发了她的觉
醒，一场揭开自己身世之谜，并打破宇
宙旧秩序的史诗级冒险之旅就这样展
开。片中的钢铁城中有大量的半人半机
械人，“人工智能”在这里非常普及。

卡梅隆表示，科幻小说吸引人的地
方就是与众不同，“用 《阿丽塔》 来
说，如果人的大脑和身体可以被机械替
换，那人是什么呢？我们这个现实世界
也在做很多科幻实验，科幻创作和现实
社会是相互刺激的。所以我的电影中都
有这样一个信息，那就是对科技有着又
爱又恨的情感。技术可以摧毁我们的整
个世界，也可以解决气候变化、核战争
的问题，我觉得它充满了诱惑。”

卡梅隆北京对话刘慈欣
科幻大神秒变“《三体》粉”：这是我最期待的中国科幻电影

由詹姆斯·卡梅隆担任编
剧和制片人的《阿丽塔：战斗
天使》将于2月22日上映。2
月18日，《阿丽塔：战斗天使》
在北京举行首映式——这也
是春节后首部引进片，卡梅
隆与影片导演罗伯特·罗德
里格兹、主演罗莎·萨拉扎
尔以及原著小说作者木城雪
户亮相。

首映式前，詹姆斯·卡
梅隆先是与刘慈欣对话，之
后又与导演一起接受了中国
记者的圆桌采访。对话中卡
梅隆多次将话题转向 《三
体》，刘慈欣表示，《三体》
若拍成电影，尚需要时间。

当天，卡梅隆还与《阿丽塔》导演
罗伯特·罗德里格兹一起接受了记者采
访。众所周知，“阿丽塔”早就是卡梅
隆的“梦中女神”，1999年他就打定主
意要拍。卡梅隆告诉记者，之前先拍了

《阿凡达》，后来又拍了《阿凡达2》，在
做《阿凡达2》的时候导演罗伯特·罗
德里格兹跟他说，“你肯定没有时间拍
了，让我来拍吧。”

采访中他也透露，做《阿凡达》剧
本时，就已经写好了四部续集的脚注，
包括将出现的很多新角色，以及《阿凡
达》中潘多拉星球上的其他不同地方。

《阿丽塔》中医生依德与阿丽塔的父
女关系很是动人，卡梅隆说到这个有些
手舞足蹈。他表示，电影中的好几个画
面呈现的就他和他大女儿之间的关系。

晚综

卡梅隆确认
《阿凡达》要拍四部续集

延伸阅读

卡梅隆和刘慈欣亲切交谈卡梅隆和刘慈欣亲切交谈。。
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